



Feminista y Millennial, Gabriel Boric un "rara avis" que despierta interés mundial

Feminista convencido, millennial, líder estudiantil devenido en diputado, adalid de la salud mental, alérgico a las corbatas, ecologista y sin casa en propiedad: Gabriel Boric, el próximo presidente de Chile, es un "rara avis" de la política internacional que despierta interés en todo el mundo. Con apenas 36 años y un mes (nació el 11 de febrero de 1986), Boric se convertirá el viernes en el mandatario más joven de la historia chilena y se unirá al reducido y selecto club mundial de presidentes "millennials", en el que también están la finlandesa Sanna Marin y la neozelandesa Jacinda Ardern.



"Hay otros jóvenes que han llegado a ser presidentes, como Bukele en El Salvador o el mismo Zelensky en Ucrania, pero sin su experiencia", dijo a Efe Sebastián Salazar, de la Universidad de O'Higgins (UOH). Pese a su juventud, añadió, "ha tenido una trayectoria política de primera línea durante una década, tanto en la dirigencia estudiantil como en el Parlamento", al que entró en 2014 y donde fue diputado ocho años por su región natal, la austral Magallanes. Boric encabezará el primer gabinete con más mujeres que hombres del continente americano (14 frente a 10), con algunas de ellas en los puestos más importantes, algo que acaparó titulares en el extranjero cuando fue anunciado a principios de enero. En la poderosa cartera de Interior, designó a la médica independiente Izkia Siches, la primera mujer en ocupar el cargo.

También causó sorpresa el anuncio de que Irina Karamanos, la científica social con la que comparte vida desde unos años, reformulará el tradicional cargo de primera dama para darle una visión feminista.(Fuente: Efe)

Psico-Dato: Es importante entender a las nuevas generaciones que tienen otras demandas y formas de ver la vida, y a la vez, ser empáticos y asertivos en hacerles ver sus errores y aciertos.

Aprendamos de los Millennials

Los jóvenes son los emergentes más claros de un proceso de transición en los liderazgos que se viene desarrollando en la última década: el paso de los liderazgos verticalistas e infalibles al liderazgo colaborativo e innovador.

No participan de manera estable en las organizaciones partidarias, pero protagonizan movimientos de protesta como el Sunflower en Taiwán o las movilizaciones estudiantiles en Colombia, Chile y Perú. También dinamizan causas puntuales -a favor o en contra- como la legalización del aborto, el matrimonio igualitario, la agenda contra el cambio climático y la de la diversidad. En estos procesos, los jóvenes toman la delantera, se convocan por las redes sociales -por fuera de las organizaciones políticas y sociales-, pero no logran institucionalizar su reclamo ni las organizaciones que crean. Son activistas de causas que consideran justas, pero no militantes ávidos de meterse en las organizaciones preestablecidas a las que consideran lentas y autorreferenciales.



¿Son inconformistas? Sí. También lo fueron los jóvenes en los principales procesos del siglo 20, desde Woodstock hasta las juventudes políticas de los 70, desde el Mayo Francés hasta la Reforma Universitaria. Pero a diferencia de aquellos, los jóvenes de hoy son nativos digitales: su percepción de la velocidad con la que acceden a la información y a la comunicación -desde un dispositivo personal- dista cada vez más de los procesos complejos de las instituciones, especialmente las democráticas, que necesitan tiempo para ser transparentes y solventes. (Fuente: Perfil)

Psico-Dato: El inconformismo es parte de todas las generaciones, esperemos que los nuevos liderazgos sepan interpretar lo que realmente quiere la gente, y no se transforme en el proceso habitual de gobiernos desconectados de la sociedad.

